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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán cerrará 2022 con cero déficit: Hernández Peña 
El Congreso de Michoacán cerrará el ejercicio fiscal de 2022 de forma positiva y con cero 
déficit, sin problemas financieros, aseguró el presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), Jesús Hernández Peña. La Secretaría de Finanzas del Congreso de Michoacán, 
frente al último bimestre del año, detallará próximamente las proyecciones de cada rubro 
sobre cómo se ejerció el presupuesto y cómo se cerrará el ejercicio fiscal. Hernández Peña 
dijo que se cerrará bien el año porque “ha habido un esfuerzo de todos” por sostener una 
ruta de austeridad y disciplina financiera, fundamentalmente desde el segundo semestre de 
este año. 
 
Hasta un millón de pesos vale cada sesión del Congreso fuera del recinto  
Cada sesión del Congreso del Estado que se realiza fuera del recinto legislativo tiene un 
costo de alrededor de un millón de pesos, informó la expresidente de la Mesa Directiva, 
Adriana Hernández. Aceptó la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que, 
además, es una burla para los ciudadanos a los se convoca a presentar propuestas para 
entregar preseas, cuando hasta las condecoraciones se reparten entre los grupos 
parlamentarios, para sus allegados. Tan solo este año se han realizado tres sesiones 
solemnes fuera de la sede legislativa.  
 
Michoacán, con solo 7 meses para legislar candidaturas LGBTQI en 2024 
El Congreso de Michoacán tiene solo siete meses para establecer disposiciones legales 
que garanticen que los partidos incluyan a personas Lesbianas, Gays, Bisexuales, 
Transexuales, Travestis, Transgénero, Intersexuales, Queer, Asexuales y más (LGBTQI) 
en sus postulaciones de las elecciones de 2024. En entrevista con Quadratín, la consejera 
del Instituto Electoral de Michoacán, Viridiana Villaseñor Aguirre, señaló que en el proceso 
electoral de 2021 las acciones afirmativas se implementaron las personas con 
discapacidad, personas de la diversidad sexual, jóvenes y de grupos indígenas, sin 
embargo, es necesario que esta disposición se establezca en la ley.  
 
Listo dictamen para destituir a presidente de la CEDH 
La Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado de Michoacán, turno a la 
Mesa Directiva el dictamen votado y aprobado por todos los diputados integrantes, para 
destituir al presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco 
Antonio Tinoco Álvarez. En entrevista la diputada del PAN, Laura Abascal quien es 
presidenta de la Comisión en el Congreso de Michoacán, informó que tras recibir varias 
denuncias sobre un organigrama de personal adicional al existente, el archivo de más del 
80% de las quejas y los conflictos laborales, hicieron a la Comisión tomar esta decisión. 
Explicó que el próximo miércoles podría entrar la propuesta en el Pleno del Congreso del 
Estado, para que sea votada por la mayoría parlamentaria. 
 
Impagables los adeudos de prestaciones en el COBAEM 
Como impagables, consideraron los diputados locales los adeudos que se tienen de 
prestaciones con el Colegio de Bachilleres, esto durante una reunión sostenida este jueves 
con integrantes del Sindicato Independiente de Trabajadores del COBAEM. Frente a la 
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exposición realizada por los sindicalistas sobre los adeudos que arrastra la institución con 
ellos, los legisladores reconocieron que si bien dichos adeudos son legales, la realidad es 
que resultan impagables frente a la situación económica que priva en el estado. En total 
son 44 las prestaciones sobre las que se arrastran adeudos con los trabajadores del 
Colegio. Para cubrir sólo las prestaciones estatales, se precisan destinar 450 millones 
anuales, sin contar los adeudos. La reunión se realizó entre diputados y sindicalistas se 
realizaría en buenos términos, en donde las intervenciones del diputado petista Baltazar 
Gaona eran las que generaban situaciones de tensión, las que eran ser contenidas por el 
presidente de la Comisión, Marco Polo Aguirre. 
 
Sin mayor ruido, magisterio y diputados se reúnen 
Sin mayor altercado, este jueves integrantes de la sección XVIII de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), liderados por Benjamín Hernández 
Gutiérrez, sostuvieron una reunión con los diputados integrantes de las Comisiones de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública, en la cual 
respaldaron el llamado a comparecer a la titular de la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE), Yarabí Ávila González, así como dar garantía a los recursos de la nómina de los 
maestros ante la falta de certeza de la Federalización. El secretario general, Benjamín 
Hernández Gutiérrez, indicó que es necesario que los legisladores vean partida por partida 
que se le asignará a la SEE ante las diversas inconsistencias existentes, más por el adeudo 
que se tiene con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) y que afecta en la prestación de los servicios a los maestros con la 
suspensión de los mismos. 
 
Buscan ex trabajadores de la Junta de Caminos reinstalación en la SCOP para poder 
jubilarse conforme a la ley 
A tres años de la desaparición de la Junta de Caminos, un total de 64 ex trabajadores 
buscan su reinstalación a partir del año entrante en las áreas de estructura de Caminos y 
Carreteras y de Obras por Cooperación de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP) para laborar un año y poder jubilarse, ya que se trata de recurso humano 
que estuvo más de 20 años trabajando en la extinta paraestatal y no han recibido liquidación 
alguna ni recontratación como había prometido el actual gobierno. Este día, los ex 
trabajadores se reunieron con los diputados integrantes de las Comisiones de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública, a quienes 
les plantearon las dos propuestas para una salida a esta situación que dejó el ex mandatario 
estatal, Silvano Aureoles Conejo, con la desaparición de la Junta de Caminos. 
 
Analiza Marco Polo Aguirre renunciar a bancada del PRI  
En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no se aceptan las voces discordantes, solo 
las incondicionales, afirmó el diputado Marco Polo Aguirre, luego de que el coordinador de 
la bancada tricolor en el Congreso del Estado, Jesús Hernández, planteara su remoción 
como presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública. El 
legislador consideró que el intento de destituirlo fue una venganza por sus declaraciones 
ante el actuar del dirigente nacional Alejandro Moreno, pero consideró un riesgo que por 
diferencias intrapartidarias se pretenda trastocar la institucionalidad de una legislatura. 
“¿Dónde queda el precepto constitucional de que los diputados no podrán ser reconvenidos 
en ninguna de sus declaraciones? Me queda claro que el diseño del partido es en torno a 

https://lapaginanoticias.com.mx/sin-mayor-ruido-magisterio-y-diputados-se-reunen/
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la sumisión e incondicionalidad y yo no estoy dispuesto”, indicó.  
 
Acusa diputado a Alito Moreno de “venganza”, tras su salida de comisión de 
presupuesto 
El diputado priísta, Marco Polo Aguirre Chávez, denunció que fue el dirigente nacional del 
PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, quien ordenó su salida de la presidencia de la Comisión 
de Presupuesto y Hacienda Pública. Aguirre Chávez acusó que la disposición del dirigente 
nacional se debió a las críticas que realizó el funcionario michoacano respecto a cómo se 
ha conducido el partido político. En entrevista colectiva, Aguirre Chávez indicó que desde 
el viernes pasado se enteró que el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Jesus 
Hernández Peña, hizo una serie de llamadas a los diputados para que aprobaran su salida 
de la Comisión de Presupuesto y Hacienda Pública, sin antes abordar el tema de manera 
individual. 
 
Relevo de Marco Polo Aguirre no se planteó en bancada del PRI 
El posible relevo de Marco Polo Aguirre Chávez de la presidencia de la Comisión de 
Presupuesto del Congreso, nunca se planteó en la bancada del PRI, reconoció el diputado 
Felipe Contreras Correa, quien fue propuesto para sustituirlo en dicho espacio. Asimismo, 
el legislador apunta que un posible relevo en la coordinación parlamentaria del PRI tampoco 
ha sido abordado entre los diputados. “En el tema de la coordinación yo no tengo 
conocimiento de que vaya a haber algún relevo, no se ha tocado el asunto en reuniones 
previas; en cuanto al tema del posible cambio de la Comisión de Presupuesto del diputado 
Marco Polo, desconozco si se ingresó un documento o se hizo la solicitud». 
 
Boletines: 
 
Ordena Comité de Administración subsanar error del Ejecutivo en distribución de 
presupuesto del Congreso 
 
Para análisis presupuestal 2023, Comisión de Presupuesto abierta al diálogo: Julieta 
Gallardo 
 
Cumple diputada Samanta Flores necesidad de comerciantes del muelle general, en 
pátzcuaro 
 
Congreso debe velar por un buen funcionamiento en la CEDH: Víctor Zurita 
 
Logra Erendira Isauro que Congreso de Michoacán atienda a trabajadores de la 
extinta Junta de Caminos 
 
Fanny Arreola recorre Distrito de Apatzingán para escuchar a los ciudadanos y 
resolver gestiones 
 
Ponerle un alto a la violencia y acoso escolar tarea de todos: Víctor Manríquez 
 
Necesario elevar los niveles de confiabilidad ciudadana frente a la acción pública: 
Gloria Tapia 
 

https://twitter.com/MarcoPoloAguire
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Deberá ceder IEM 2 mdp de su presupuesto ordinario a partidos este año  
Debido a un desajuste entre la Unidad de Medida y Actualización (UMA) y las proyecciones 
presupuestales de 2022, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) deberá entregar 2 
millones 930 mil pesos. La consejera electoral del IEM, Araceli Gutiérrez Cortés, recordó 
que la UMA es la base para la realización de la fórmula constitucional para definir el monto 
de las prerrogativas de los partidos políticos.   Mencionó que de 2020 al 2021 la Unidad de 
Medida y Actualización subió 2.74 por ciento, de 2021 a 2022 tuvo un aumento de 6.6 por 
ciento, en que el IEM se quedó corto con la proyección, pues la estimó en 5.36.  
 
Reforma electoral de AMLO, “una demanda del pueblo”: Morena Michoacán 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, respaldó la reforma electoral 
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual, afirmó, “es una 
demanda del pueblo”. En conferencia de prensa en la sede del partido en Morelia, Celis 
Silva dijo que la reforma electoral “exige construir una mayor y mejor democracia 
participativa”, por lo que se le respaldará “en su totalidad”. 
 
En Morena no hay "tribus" ni grupos, el apoyo es para todas las "corcholatas"" Celis 
Al interior del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) no hay "tribus" ni corrientes 
como en otros institutos políticos, donde hay jefes de grupo, aseguró el líder estatal del 
partido guinda, Juan Pablo Celis Silva. En rueda de prensa, el presidente estatal de Morena 
fue cuestionado sobre si hay un apoyo específico del Comité hacia la jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, Claudia Sheimbaum Pardo, tras haber estado en un mitin político, y 
su respuesta fue negativa al asegurar que la dirigencia asiste donde es invitada de manera 
imparcial. 
 
Silvano Aureoles detrás de cambios en GPPRI: Morena 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva no descarta que Silvano 
Aureoles esté detrás del presunto cambio que pretende el grupo parlamentario del PRI ( 
GPPRI) en la coordinación, aunado a quitar de la presidencia de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública a su mejor aliado, Marco Polo Aguirre Chávez. Pese a 
pronunciarse por el respeto a la vida interna de otros partidos políticos, Celis Silva hizo un 
llamado a los priístas a que defienda su autonomía, al asegurar que “hay mano negra” en 
el Congreso del Estado a través de la diputada Adriana Hernández. 
 
Marco Polo, de los operadores más eficaces de Bedolla: Memo Valencia 
"El diputado Marco Polo (Aguirre), es uno de los operadores más eficaces que tiene el 
gobernador en el Congreso del Estado, y eso es no es un secreto, uno una realidad", señaló 
públicamente este día Guillermo "Memo" Valencia, dirigente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Michoacán. Es de recordar que hace un mes Marco Polo amagó con 
salirse de la bancada del PRI, lo cual hasta el momento no se ha dado. La respuesta 
enérgica de Valencia se da a raíz de las ocasiones que Morena ha defendido al diputado 
priísta local. 
 
Se agudiza ruptura en bancada del PRI; dirigencia se lava las manos  
El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, negó que haya un desorden en la 

https://metapolitica.news/2022/11/03/reforma-electoral-de-amlo-una-demanda-del-pueblo-morena-michoacan/
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bancada tricolor en el Congreso de Michoacán, una pugna por espacios e injerencia de la 
dirigencia nacional para incidir en las decisiones de la coordinación parlamentaria. “El 
dirigente nacional (Alejandro Moreno) está muy ocupado en atender los temas nacionales; 
no hay desorden en ningún tema que tenga que ver con el partido, estamos renovando 
comités municipales, perfilando la conjunción de candidaturas ganadoras para el próximo 
proceso electoral”, dijo. 
 
Necesario, que diputados se informen sobre proceso para designación de 
dirigencias: Memo Valencia 
El dirigente del PRI Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, dijo que mantiene estrecha 
comunicación con las y los diputados priístas, pero que es necesario que se informen a 
fondo respecto al proceso para acceder a un cargo municipal al interior del partido. Hay que 
entender y leer las convocatorias, había sido mucho tiempo en el que no se habían 
renovado a los actores políticos del comité del PRI Michoacán, emitimos una convocatoria 
con requisitos muy puntuales; se necesitaban firmas y además pasar el examen que se les 
hace", indicó Valencia Reyes. 
 
PAN renueva Concejo Político Estatal, con presencia en 87 municipios 
El Partido Acción Nacional en Michoacán renovó su Consejo Político Estatal, con presencia 
en 87 municipios, en los cuales se distribuyeron los cien Consejeros a través de una 
asamblea estatal y se seleccionaron ocho propuestas para integrarlos al Consejo Nacional. 
Lo anterior fue destacado por María del Refugio Cabrera Hermosillo, presidenta del Comité 
Directivo Estatal del instituto político, quien señaló que participaron en el evento mil 129 
delegados numerarios de los municipios donde previamente se realizaron asambleas y se 
eligieron 50 mujeres y 50 hombres que ahora forman el Consejo Político Estatal, junto con 
consejeros exoficio y miembros del Comité Directivo Estatal. 
 
Dicta IEM medidas de protección a síndica y regidoras de Penjamillo 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) solicitó hoy medidas de protección inmediatas a 
favor de la síndica y regidoras del Municipio de Penjamillo, Michoacán, tras considerar que 
se encuentran en una posible situación de gravedad y peligro, derivado de los presuntos 
actos de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género (VPMG). Con 
independencia de analizar la queja de violencia presentada el día de hoy ante el Instituto, 
así como el acuerdo remitido el día de ayer por la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH) donde se declaran incompetentes respecto del caso Penjamillo y da vista al IEM 
para pronunciarse respecto al tema, el Instituto emitió medidas cautelares urgentes en favor 
de las quejosas con el objeto de salvaguardar la integridad y seguridad de las presuntas 
víctimas y sus familiares, con base en la apariencia del buen derecho y el peligro en la 
demora. 
 
Busca el IEM garantizar el derecho de autonomía de la comunidad indígena de 
Nahuatzen 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó por unanimidad, en sesión virtual 
extraordinaria urgente, canalizar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) tres 
solicitudes presentadas por diferentes grupos de la comunidad indígena de Nahuatzen, 
quienes se atribuyeron la representación de la población originaria en mención. Tras la 
celebración de una reunión de trabajo entre la Comisión para la Atención de Pueblos y 
Comunidades Indígenas (CEAPI) del IEM y las personas signantes de las primeras dos 
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solicitudes, en la cual no se logró una postura uniforme en la representación que cada parte 
dijo ostentar, desconociendo la de los demás grupos, se concluyó que existe una falta de 
certeza en el tema. 
 
No pasará la Reforma Electoral: PRI 
No pasará la Reforma Electoral del presidente López Obrador pues los diputados del PRI 
se opondrán, afirmó el dirigente del Revolucionario Institucional en Michoacán, Guillermo 
«Memo» Valencia Reyes. «Esa reforma no pasará y desde el PRI se fijará una posición por 
parte de los diputados federales… respaldamos al INE y tenemos confianza que los 
diputados federales harán lo necesario para que no pase», dijo. Aseguró que esta iniciativa 
de ley sólo se trata de un distractor del pueblo para que no sean observados los verdaderos 
problemas de la nación. 
 
Niega Morena presión o cambalaches con PRI para sacar reforma electoral 
El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, negó que existan 
presiones a diputados federales del PRI o negociaciones con el proceso electoral 2023, 
para aprobar la reforma electoral. “No hay presiones de ningún tipo. Creo que el PRI ya se 
dio cuenta de que no le conviene ir con el PAN, que cerrarse por cerrarse y decir ´cero 4T´, 
no les funciona; y debo decir que no hay ningún tipo de negociación, nada de que: ́ a cambio 
el Estado de México´, ¡no!, vamos a ganar en 2023”, declaró este jueves.  
 
Capacitan instituciones electorales al PRI Michoacán 
De cara al próximo proceso electoral y con el objetivo de dotar a las estructuras de 
conocimientos básicos, así como dar certeza y seguridad a los actores políticos para 
competir y brindar herramientas necesarias para la defensa de sus derechos político-
electorales, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes; y 
la secretaria general, Xóchitl Ruíz, dieron a conocer el arranque del Seminario de Derecho 
Electoral. A llamado expreso del PRI, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el INE 
México, el Tribunal Electoral del Estado De Michoacán (TEEM), el Instituto Reyes Heroles 
(IRH) Michoacán y la Universidad Nova Spania, impartirán a partir de este día, cinco 
módulos en sesiones virtuales a militantes de todo el estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Constructora de salida a Salamanca cobró 210 mdp más: Ramírez Bedolla 
A la empresa que construyó el distribuidor vial de la salida a Salamanca no solo se le 
respondió el contrato, sino que cobró 210 millones de pesos más que no se demuestran en 
la obra construida, acusó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “No cuadra lo que les 
dieron. Les pagaron el 100 por ciento con recursos del Fondo Metropolitano, pero no se les 
ha pagado el 20 por ciento del recurso estatal, porque no han cumplido”, apuntó el 
mandatario. “La empresa no nos ha comprobado los recursos que se le dieron ni se ven 
ejercidos en la obra”, agregó.  
 
CEDH amanece tomada; empleados piden destitución de ombudsperson 
Por presuntos abusos laborales al interior de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
(CEDH), este jueves amanecieron tomadas las instalaciones del organismo público 
desconcentrado. Durante la toma, los empleados de dicho organismo pusieron pancartas 
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en protesta por los casos de presunta violencia laboral, hostigamiento e incluso retención 
salarial de la que dicen han sido víctimas. Además de violencia laboral, los empleados 
aseveran que también se han registrado amenazas en contra de ellos. 
 
Comienza la llegada de la Monarca; el 18 de noviembre abren el Santuario del Rosario 
En el transcurso de esta semana, comenzaron a arribar a los bosques del oriente 
michoacano las primeras mariposas monarca que cada año emigran hacia esta entidad 
para invernar. Abel Cruz Reséndiz, secretario del Comité de Turismo del Santuario de la 
Mariposa Monarca, explicó que en la parte más alta de la reserva, ya comienzan a verse 
dispersos algunos lepidópteros, por lo que él confía en que este jueves, se conforme la 
primer colonia de mariposas. 
 
Solución en Penjamillo a más tardar la próxima semana: Secretario de Gobierno 
A más tardar el martes de la próxima semana podría resolverse el conflicto que enfrentan 
los integrantes del Ayuntamiento de Penjamillo, adelantó el titular de la Secretaría de 
Gobierno (Segob), Carlos Torres Piña. En entrevista el funcionario afirmó que al momento 
ha dialogado ya con la presidenta municipal, Xóchitl del Río, con la síndica y con integrantes 
del cabildo, así como con dirigentes de partidos políticos en la búsqueda de una solución 
definitiva. Torres Piña dijo que sólo le hace falta reunirse con el líder de un instituto político, 
hecho que espera se concrete durante las próximas horas. 
 
Respalda Bedolla reforma electoral promovida por AMLO. 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se pronunció a favor de la iniciativa de reforma en 
materia electoral que promueve el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, para fortalecer la democracia y disminuir los costos del sistema político 
mexicano. El mandatario estatal coincidió en que la modificación a la legislación federal 
traerá beneficios directos al reducir la burocracia electoral y el financiamiento a partidos 
políticos, además de que impulsará la participación ciudadana en la designación popular de 
consejeros electorales. 
 
Entregan Premio Michoacano de la Juventud 2022 
Autoridades estatales entregaron el Premio Michoacano de la Juventud 2022 a 16 
ganadores en 10 categorías y 18 menciones honoríficas, en un evento realizado en la Casa 
Michoacán. En su intervención, el titular de la Secretaría de Gobierno, Carlos Torres Piña, 
expresó que aunque las juventudes han vivido etapas diferentes necesitan oportunidades 
y no se debe permitir que les digan que no se puede. Comentó que con este tipo de premios 
es importante reconocer todo aquello en lo que los jóvenes pueden desenvolverse, pero en 
la vida diaria hay que darle apertura a este sector de la población, que es el más 50 por 
ciento de Michoacán y un pilar de la transformación. 
 
Desalojo de SEE fue para no afectar a miles de maestros, señala Torres Piña 
El desalojo de una docena de normalistas de la secretaría de educación, obedeció a evitar 
afectar a miles de maestros en sus pagos de salario y trámites que están por vencer, 
aseguró el secretario de gobierno Carlos Torres Piña. Explicó que el próximo lunes vence 
el plazo para dar de alta a quienes ya tienen base y hacer otros trámites de miles de 
maestros que esperan concluirlo, además de que se tienen que hacer también pago de 
salarios. Es por ello, que no se puede permitir que 12 personas entorpecieran todo este 
trabajo en beneficio de los docentes michoacanos, sostuvo el funcionario. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137754-desalojo-de-see-fue-para-no-afectar-a-miles-de-maestros-senala-torres-pina.html
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Tras quema de decenas de camiones por normalistas, por fin intentarán evitar 
vandalismo en carreteras 
Luego de una semana de tensión por bloqueos carreteros, incendios de vehículos y otros 
actos de presunta protesta, un total de 600 elementos de la Guardia Civil fueron 
desplegados en la Meseta Purépecha del estado de Michoacán. Durante los festejos de 
la Noche de Muertos, no se registraron más bloqueos a las vías estatales y federales de 
comunicación, mientras que la idea es que esta tranquilidad perdure. Los elementos de la 
Unidad de Restablecimiento del Orden Público (UROP) de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Michoacán fueron desplegados de manera preventiva y estratégica en las 
inmediaciones de la comunidad de Carapan. 
 
Bedolla e ISSSTE revisan proceso de registro de maestros jubilados sin servicio 
médico 
Con el propósito de que este año se incorporen al régimen de servicios médicos del 
ISSSTE, 5 mil 298 trabajadores jubilados y pensionados del sector educativo estatal, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el director general de dicho instituto, 
Pedro Zenteno Santaella. En mesa de trabajo, donde también participó Gustavo 
Valenzuela, director de Personal y Nóminas de la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE), el mandatario expuso la necesidad de que las y los jubilados tengan garantizados 
sus derechos a la salud pública, a través de la prestación ISSSTE Asegurador. 
 
Alfredo Ramírez Bedolla se reúne con el presidente Andrés Manuel en Palacio 
Nacional 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla sostuvo una reunión en Palacio Nacional con el 
Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, a quien presentó proyectos de 
infraestructura pública, además de continuar con las gestiones para que Michoacán tenga 
apoyo del Gobierno federal en materia de nómina educativa. 
 
#Michoacán Comienza Recolección PET En Apoyo Al CRIT, Así Puedes Ayudar 
Separa tu basura y únete a la campaña para apoyar al Centro de Rehabilitación e Inclusión 
Infantil Teletón (CRIT) Michoacán, quienes estarán recibiendo botellas PET y tapitas, con 
lo que buscarán romper el reto de 18 toneladas a partir de hoy y hasta el 17 de diciembre. 
Lo recaudado en el estado se sumará a la campaña del CRIT a nivel nacional, donde la 
meta es de 126 toneladas de PET y, de lograrse, permitirá que diversas empresas realicen 
importantes aportaciones millonarias a favor del Teletón. 
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Se recolectaron en Morelia 44 toneladas de basura tras Día de Muertos  
Durante la jornada del 2 de noviembre, la Dirección de Residuos Sólidos Urbanos recolectó 
44 toneladas de basura, solo en el centro histórico de la ciudad. Producto de la gran 
cantidad de personas que acudieron al centro a disfrutar de los eventos culturales con 
motivo del Día de Muertos, se pasó de un promedio de tres toneladas de basura, dos 
recolectadas por la mañana y una por la tarde. Es decir, entre los turistas y los locales que 
salieron a las calles, generaron 41 toneladas más de basura, lo que representa un 
incremento de mil 466 por ciento más que un día promedio.  
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Estiman que 7 de cada 10 mujeres sufre violencia de género  
En Morelia, siete de cada 10 mujeres enfrentan alguna forma de violencia de género, 
estimó Nuria Gabriela Hernández Abarca,  titular del Instituto Municipal de la Mujer para la 
Igualdad Sustantiva (Imujeris). Refirió que la incidencia de violencia contra las mujeres en 
Morelia es similar al indicador que se registra para el país, donde alrededor del 70 por ciento 
de ellas han manifestado padecer por lo menos una forma de agresión feminicida. 
Hernández Abarca agregó que la tendencia de las cifras de este flagelo se han mantenido 
al alza, especialmente a raíz de la pandemia de coronavirus (Covid 19).  
 
Retiran altares y tapetes de Noche de Muertos en el Centro Histórico de Morelia 
Luego de la conmemoración del Día de Muertos, la mañana de este jueves comenzaron las 
labores de limpieza en el Centro de Morelia, con el retiro de altares y tapetes que revistieron 
los espacios públicos de la capital michoacana. El Gobierno de Morelia que encabeza el 
alcalde Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Servicios Públicos, 
implementó acciones de limpieza en diversas plazas y jardines del Primer Cuadro de la 
ciudad. 
 
Alzan la voz contra nuevo antro en Enrique Ramírez; vecinos piden que se 
transparente su operación 
Nuevamente vecinos de las colonias Las Américas y Chapultepec alzaron la voz para 
exigirle al Ayuntamiento que se transparente la operación de un nuevo antro/bar que estará 
ubicado sobre la avenida Enrique Ramírez en Morelia y exhiben que el documento con el 
que pretenden operar y que está dado de alta presenta un adeudo cercano al millón pesos, 
por lo que esperan que no se condone ni un solo peso. Con pancartas que fueron colocadas 
en la avenida Enrique Ramírez, en Camelinas y ahora también en las oficinas 
administrativas de Manantiales, los vecinos cuestionaron si hay influyentismo en este 
permiso, y lamentaron que a pesar de que han sido escuchados. 
 
Histórica visita de turistas a Morelia: Alfonso Martínez 
El Día de Muertos, Morelia vivió una de las temporadas turísticas más importantes de las 
que se tenga registro, ya que se rompieron todos los récords de ocupación hotelera y 
derrama económica, gracias a las actividades culturales y artísticas que el Gobierno 
Municipal preparó para conmemorar esta emblemática celebración. En rueda de prensa, el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, celebró que el Centro Histórico se viera 
repleto de turistas, visitantes, morelianas y morelianos, que disfrutaron de los majestuosos 
altares, tapetes, exposiciones, conciertos, así como de la gastronomía y la vasta cultura 
que ofreció Morelia. 
 
Acerca SEFECO créditos Moviendo tu Economía «Morelia Brilla» a tenencias del 
municipio 
Incentivar la economía mediante la creación y/o fortalecimiento de proyectos productivos, 
es el objetivo con el cual la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), a través de la 
Dirección de Economía Social y Solidaria, visitó la Tenencia de San Nicolás Obispo para 
dar a conocer el programa Moviendo tu Economía «Morelia Brilla». En su visita, la titular de 
la SEFECO Guadalupe Herrera Calderón, invitó a los artesanos y cocineras a aprovechar 
este esquema de crédito y de reactivación económica del municipio como uno de los ejes 
rectores del gobierno municipal encabezado por el presidente, Alfonso Martínez Alcázar 
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para hacer crecer sus talleres o negocios, generar más empleos y detonar con ello la 
economía de la región. 
 

 
INFOMACIÓN DE SALUD 

 
Murieron más de 13 mil personas en Michoacán por COVID, confirma INEGI 
La pandemia de la enfermedad del coronavirus (COVID-19) disparó la tasa de mortalidad 
de los michoacanos por encima del 60 por ciento entre 2019 y 2021. Los efectos de este 
letal padecimiento, sumados a las comorbilidades de miles de ciudadanos y otros 
padecimientos, llevaron las cifras de fallecimientos a sus niveles más altos en la historia 
reciente del estado. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 
revela que en la entidad fallecieron en realidad 13 mil 090 personas por la COVID-19 
durante los dos primeros años de la pandemia, cifra muy lejana de los datos oficiales dadas 
a conocer en su momento por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), que reportó 8 
mil 053 muertes entre marzo de 2020 y diciembre de 2021. 
 
Michoacán reportó 5 nuevos contagios por COVID-19 y ninguna defunción 
La Secretaría de Salud en Michoacán no reportó defunciones este jueves a causa del 
COVID-19, por lo que desde el inicio de esta enfermedad, se han registrado un total de 8 
mil 710 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 
209 mil 391 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este día, se detectaron 
5 casos nuevos en el municipio de Morelia. 
 
Realizaron más de 3,500 mastografías gratuitas durante octubre  
Como parte de las acciones por el mes de la sensibilización del Cáncer de Mama, 
conmemorado en octubre, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizó 3 mil 579 
mastografías gratuitas a igual número de mujeres. De acuerdo con un comunicado de 
prensa, los estudios se hicieron en los seis mastógrafos fijos ubicados en los Hospitales 
Generales de Zitácuaro, Uruapan “Pedro Daniel Martínez”, La Piedad y el “Dr. Miguel Silva” 
en Morelia; así como en el Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO) y la Unidad de 
Especialidades Médicas dedicada al Cáncer de Mama (Uneme Dedicam).  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Reanuda SEE servicios en edificio central 
Tras la liberación del edificio central de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), este 
jueves se reanudan los servicios y trámites que se llevan a cabo en dicho espacio en 
beneficio de más de 70 mil trabajadores de la educación, así como de alumnos de todos 
los niveles. Luego de un operativo, un grupo de alrededor de 20 egresados normalistas 
fueron retirados de las oficinas ubicadas en la avenida Siervo de la Nación, donde en días 
pasados se recuperó el control de las áreas de Nóminas para completar los pagos a los 
docentes de la entidad. 
 
Condena DIII-6 que policías controlen acceso a la SEE 
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El dirigente de la sección sindical DIII-6, Juan Manuel Macedo Negrete condenó que 
elementos de la Guardia Civil Estatal se mantengan el control del acceso a la Secretaria de 
Educación (SEE). En un mensaje emitido a través de sus cuentas en redes sociales advirtió 
que después del desalojo que se llevó a cabo anoche, el personal de la Secretaria de 
Seguridad Pública quedó a cargo de la vigilancia del inmueble. Sin embargo, criticó que los 
empleados de la dependencia tengan que identificarse ante personal policíaco para poder 
ingresar a su centro de trabajo. 
 
Presuntos normalistas retienen camiones y bloquean en Morelia 
Un grupo de presuntos estudiantes normalistas se manifiestan de nueva cuenta con 
bloqueos en la capital michoacana en demanda de plazas base. De acuerdo al reporte, el 
grupo de jóvenes bloquea en las inmediaciones del monumento a Lázaro Cárdenas, en su 
cruce con calzada La Huerta, avenida Madero y la Nocupétaro. Los presuntos normalistas 
se apoderaron de camiones de una empresa de agua potable para bloquear la circulación 
vial en la zona. 
 
SEE alista entrega de más de 84 mil paquetes de útiles escolares 
Con el compromiso de seguir apoyando a las niñas, niños y jóvenes en su formación, 
la Secretaría de Educación del Estado (SEE) alista alrededor de 84 mil 500 paquetes de 
útiles escolares para planteles de nivel Básico. Con una inversión de 48 millones de pesos 
se preparan los materiales didácticos que reforzarán las labores en las aulas a partir de 
este mes de noviembre. Tras la revisión de solicitudes se entregarán en escuelas de todas 
las regiones del estado, priorizando a los planteles ubicados en zonas de alta y muy alta 
marginación. 
 
Docentes del Cecytem se capacitan en Educación Dual 
Un total de 35 docentes del mismo número de planteles escolarizados del Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) se capacitan en el 
curso de Modelo de Educación Dual, el cual se realiza en formato virtual, arrancó el día de 
hoy y concluye este viernes, 4 de noviembre. El curso es ofrecido a través de 
la Subsecretaría de Educación Media Superior (SEMS), la Coordinación Sectorial de 
Fortalecimiento Académico (COSFAC) y la Cooperación Alemana al Desarrollo Sustentable 
en México (GIZ). 
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Día de las Muertas: 3 de noviembre, la dolorosa conmemoración del feminicidio en 
México 
Fue a finales de 2018 cuando la asociación civil Voces de la Ausencia convocó a que cada 3 
de noviembre se conmemora el “Día de las Muertas” como una acción global que pusiera 
en contexto el fenómeno de la violencia social contra las mujeres en el país. Para lograrlo, 
se lanzó una petición a la plataforma change.org, pero también se organizaron marchas en 
las calles de la Ciudad de México y otras capitales de la República. Ya para entonces, las 
cifras en el territorio nacional indicaban que en un lapso de 10 años se habían cometido 23 
mil asesinatos por razón de género, una de las estadísticas más altas en América Latina. 
Tan solo en el 2018, la citada organización contabilizó más de 1,600 asesinatos de mujeres, 
de los cuales, 74 fueron menores de 14 años. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dia-de-las-muertas-3-de-noviembre-la-dolorosa-conmemoracion-del-feminicidio-en-mexico-9114510.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dia-de-las-muertas-3-de-noviembre-la-dolorosa-conmemoracion-del-feminicidio-en-mexico-9114510.html
http://change.org/
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Vuelven a temblar en Coalcomán, van casi 9 mil réplicas del 19S 
Un nuevo sismo con epicentro en el sureste de Coalcomán se dejó sentir la mañana de este 
3 de noviembre, con lo que se contabilizan ya ocho mil 961 réplicas del sismo ocurrido el 
19 de septiembre con 7.7 grados en la escala de Richter. 
Esta vez, el sismo alcanzó los 4.9 grados y se registró en las primeras horas del día, a la 
01:44. 
 
Recupera Policía Morelia 4 vehículos retenidos por supuestos normalistas 
Este jueves elementos de la Policía Morelia recuperaron 4 vehículos retenidos por 
supuestos normalistas en esta ciudad. De acuerdo a Alejandro González Cussi, 
Comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, los vehículos habían sido retenidos 
durante una jornada de marchas y manifestaciones de esta mañana en la capital. En video 
que fue compartido por autoridades se aprecia que el aseguramiento de las unidades se 
dio en las inmediaciones del obelisco a Lázaro Cárdenas. 
 
Despliegan operativo en cruceros de la región Uruapan 
A efecto de evitar retención de vehículos, bloqueos y actos vandálicos por parte de 
presuntos manifestantes, por instrucciones del titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), General José Alfredo Ortega Reyes, fueron desplegados 210 elementos de 
la Guardia Civil en distintos entronques, situados en la región Uruapan.  Mediante la 
supervisión y recorridos de prevención del delito sobre los cruceros de Cherán, 
Cheranástico km 18, Aranza, Arantepacua, Nahuatzen, Sevina y San Juan Tumbio, se 
garantiza el libre tránsito tanto para peatones como conductores que circulen por dichas 
rúas.  
 
Hay muertos a los que nadie visita: las víctimas de la violencia en la fosa común 
En el marco de la celebración de la Noche de Muertos, en Michoacán no todas las tumbas 
recibieron flores, ofrendas ni la visita de los seres queridos. Los sepulcros anónimos de las 
víctimas de la violencia que no han sido identificados, sumaron otro año en completa 
soledad. A un costado de la auténtica "fiesta" que se vivió en el Panteón Municipal Anexo 
Vergel, en la zona sur poniente de Morelia, un pequeño pero poblado rincón se mantuvo en 
silencio. Casi inadvertido para las familias de morelianos, cada tumba espera por el día en 
que los restos humanos que resguardan sean reclamados. 
 
SSP Michoacán: Desalojo De Normalistas Fue Apegada A Derecho; Sacaron Sus 
Cervezas 
El Secretario de Seguridad Pública de Michoacán (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, negó 
que se usara fuerza desmedida durante el operativo para liberar las instalaciones de 
la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). “Se aplicó el desalojo con pleno respeto a 
los Derechos Humanos, ellos personalmente sacaron sus pertenencias, incluso sacaron 
unas cervezas que ahí tenían”, precisó durante la entrevista realizada esta mañana en la 
ciudad de Morelia. El titular de la SSP destacó que en todo momento se apegaron a los 
protocolos, añadió que son falsos los señalamientos de haber robado pertenencias a los 
normalistas que mantenían la toma. 
 
Asaltan Notaría Pública del exprocurador Miguel Ángel Arellano  
La Notaría Pública del exprocurador de Justicia del Estado, Miguel Ángel Arellano Pulido, 
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durante la administración del exgobernador Leonel Godoy Rangel, fue blanco de un robo 
sin violencia; la Fiscalía General confirmó que se recabó la denuncia por el hecho. Fue al 
iniciar la jornada de trabajo de este jueves que lo empleados se percataron que las 
chapas y candados estaban forzados, por lo que acudieron directamente a levantar la 
denuncia correspondiente ante la FGE. 


